

PRESSEMITTEILUNG

vom 07.06..2022

Schullauf in Gauting

Wir laufen gegen Blutkrebs-Laufend Leben retten macht Schule

Auch in diesem Jahr hat sich die Realschule Gauting wieder mit einem hoch engagierten Benefiz-Schullauf zur Unterstützung der Stiftung Aktion Knochenmarkspende AKB eingesetzt. Dies verdankt die AKB dem großen Engagement der beiden Sportlehrerinnen Jennifer Eggert und Sarah Loeffl, sowie den Direktoren der Realschule Herrn Jahreis und Herrn Schlamp.

Die Sportklassen der Jahrgangstufen 5e und 6e liefen Rekorde und so sieht auch die Spendensumme aus: **3317** € durfte die AKB für Ihre Typisierungskosten einnehmen. Dafür ist die AKB in dieser besonderen Zeit sehr dankbar.

Die AKB freut sich auch, dass der Schullauf an der Realschule Gauting vom Jahr 2021 auf Grund der positiven Resonanz auf allen Seiten, bei Schüler*innen, Lehrkräften und bei den Eltern, die die Laufrunden ihrer Kinder großzügig belohnten, auch in diesem Jahr wieder stattfinden konnte und die Spendensumme noch übertroffen werden konnte.

Auch wenn die Augen aller auf den schrecklichen Krieg in der Ukraine gerichtet sind, bleibt auch in Deutschland die Tatsache bestehen, dass jährlich bis zu 13.000 Menschen neu an Leukämie erkranken und einen passenden Stammzellspender brauchen.

Der wichtigste Aufgabenbereich der AKB, die kontinuierliche Neuaufnahme junger und gesunder Stammzellspender*innen, konnte in den letzten Jahren Pandemie bedingt nicht im ausreichenden Maße erreicht werden. Die AKB konnte keine großangelegten Aktionen organisieren, die eine große Öffentlichkeit angezogen hätten.

Um ihre Aufgabe dennoch erfüllen zu können, intensivierte die AKB ihre schon lange bestehende Kooperation mit dem Blutspendedienst des BRK. Das funktionierte sehr gut; aber jetzt kommt das große **ABER**: Auf den Terminen des Blutspendedienstes kann und will die AKB nicht um Geldspenden werben. Alle beim Blutspendedienst aufgenommenen Spender*innen müssen von Seiten der AKB anderweitig finanziert werden.

Bei dieser Finanzierung hilft jetzt die Realschule Gauting mit dem von ihr durchgeführten Benefizlauf:

Die AKB wünscht sich sehr, dass dieses Leben rettende Engagement der Realschule Gauting von den Vertreter*innen der Presse begleitet wird, damit auch andere Schulen auf diese gute Idee kommen können.

Der Schullauf wird unterstützt von der Bayerischen Sport Jugend BSJ





ALLGEMEINE INFORMATIONEN

Leukämie

Die heimtückische Krankheit Leukämie, auch Blutkrebs genannt, ist die häufigste Krebsart bei Kindern und Jugendlichen. Täglich erhalten rund 30 Menschen in Deutschland diese niederschmetternde Diagnose. Für viele von ihnen ist eine Stammzelltransplantation die einzige Möglichkeit, geheilt zu werden.

Stammzellen retten Leben

Wenn rechtzeitig ein passender Stammzellspender gefunden wird, ist Leukämie heilbar. Für Leukämiepatienten weltweit erhöht jeder neu Registrierte die Chance, wieder ganz gesund zu werden. Typisieren lassen kann sich jeder zwischen 17 und 45 Jahren, der gesund und in guter körperlicher Verfassung ist. Dabei sind nur wenige Tropfen Blut oder ein Wangenabstrich und ein paar Minuten Zeit notwendig.

Eine Stammzell- oder Knochenmarkspende hat nichts mit dem Rückenmark zu tun

Stammzellspenden finden heute meist ambulant über die Armvene statt. Nur in 20 Prozent der Fälle wählen die Transplanteure eine Knochenmarkentnahme aus dem Beckenkamm. Eine Stammzellspende findet immer mit persönlicher Betreuung und einer umfassenden Aufklärung und Beratung durch die Ärzte und das Ambulanzteam der Stiftung AKB in Gauting oder in München beim Blutspendedienst des Bayerischen Roten Kreuzes statt.

Auch Geldspenden können Leben retten

Jede Typisierung eines neuen, potenziellen Stammzellspenders kostet 35 Euro. Die Stiftung AKB muss für alle Typisierungskosten selbst aufkommen, denn sie werden weder von staatlicher Seite, noch von den Krankenkassen übernommen.

Wenn Sie die Stiftung AKB dabei finanziell unterstützen möchten, können Sie das unter folgender Bankverbindung tun:

Spendenkonto der Stiftung Aktion Knochenmarkspende Bayern:

Kreissparkasse München-Starnberg-Ebersberg

IBAN: DE67 7025 0150 0022 3946 88

BIC: BYLADEM1KMS

Verwendungszweck: Typisierungskosten

Über die AKB:

Insgesamt betreut die Stiftung AKB heute über 335.000 Stammzellspender vornehmlich aus Bayern. Bislang wurden schon fast 6.000 Stammzellspenden vermittelt, täglich kommen drei bis fünf neue Spenden dazu. Hauptaufgaben der Stiftung und ihrer hundertprozentigen Tochter, der Bayerischen Stammzellbank gGmbH, sind Ausbau und Verwaltung der Spenderdatei, die Vermittlung von Stammzellspendern sowie die Durchführung von Stammzell- und Knochenmarkentnahmen. Zur Finanzierung der Registrierung neuer Stammzellspender, die die aufwendige molekulargenetische Analyse der Gewebemerkmale umfasst, ist die Stiftung AKB auf Geldspenden angewiesen.

Mehr Informationen unter <u>www.akb.de</u> und <u>www.bayern-gegen-leukaemie.de</u>

Fotos und Videos zum Thema Stammzellspende haben wir hier für Sie: http://akb.de/presse-2-2





Stiftung Aktion Knochenmarkspende Bayern

Verena Spitzer M.A. Spendernachbetreuung und Fundraising

Tel.:089 / 89 32 66 -14 vspitzer@akb.de www.akb.de

www.facebook.com/AktionKnochenmarkspendeBayern www.instagram.com/stiftung_akb/

